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扩大国内需求，要充分发挥
消费的基础作用和投资的关键作
用。

党的二十届三中全会提出，
加快培育完整内需体系，明确

“形成市场主导的有效投资内生
增长机制”。日前召开的中共中
央政治局会议在部署下半年工作

时要求，要进一步调动民间投资
积极性，扩大有效投资。

各地各部门积极行动起来，
聚焦关键领域发力，着力优化投
资环境、提振投资信心，更多有
效投资正加速落地，赋能经济高
质量发展。

（据新华社北京8月9日电）

扩大有效投资
夯实经济硬支撑

■政策给力，投资有效发挥稳增长作用
■新潮涌动，高成色投资注入更多发展新动能
■改革发力，释放更大投资活力和潜力
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本报讯（记者伍慧 通讯员李玉娇） 夏日
的阳光洒满奉化西坞街道的田野，七夕前，一
场以“瓜田有喜 助力共富”为主题的公益集
体婚礼在西坞粮仓浪漫上演，见证七对新人的
幸福时刻。

与以往不同的是，这场集体婚礼融入了公
益元素，新人们分成不同小组，走到街头巷尾
为环卫工人送去清凉饮品，深入西坞村困难家
庭开展慰问，协助农户销售西瓜，传递爱心、
助力共富⋯⋯这些行动让新人们感受到了奉献
与助人的快乐。

为爱减负，让婚事新办、简办，奉化的这
场公益集体婚礼，是全市各地持续深化婚俗改
革、吹起婚俗新风的缩影。

2020 年 5 月，民政部印发 《关于开展婚俗
改革试点工作的指导意见》，提出要深入开展
婚姻家庭辅导服务，整治天价彩礼、铺张浪
费、低俗婚闹、随礼攀比等不正之风。同年，
宁波市民政局下发 《全市婚俗改革工作指导意
见》，全市婚俗改革拉开帷幕。

近些年来，全市上下积极行动，持续推进
婚俗改革试点，制定实施 《宁波市婚姻管理服
务优化提升行动计划 （2023-2024 年）》，着
力打造“甬结良缘·护航幸福”服务品牌，全
面加强婚姻文化阵地建设，健全完善婚姻辅导
机制，为广大市民提供“最美登记场所”“最
优婚姻登记服务”，婚俗改革试点工作取得明
显成效。海曙在全区范围内开展以“深化婚俗
改革推进移风易俗”为主题的“五进”（进家
庭、进社区、进村庄、进校园、进企业） 活
动，倡导新型婚姻文化，引导群众构建健康文
明的婚姻价值观；奉化全区 283 个村均已成立
红白理事会，并把倡导婚宴简办、反对铺张浪
费等写入村规民约、居民公约和村 （居） 民自
治章程⋯⋯

过去，婚姻登记只是走个流程，简单、质
朴。如今，随着婚姻登记场所提标升级，婚姻
登记仪式感拉满。今年 1 月，位于玉皇山公园
3 号楼的余姚市婚姻登记中心新址启用，总面
积超 1000 平方米，水景、山丘、梅园、亭、
阁等景观相映成趣，内设家风家训展厅、新人
沉浸式体验区、婚俗文化展厅及 50 多个新人
拍照分享打卡点。“经常有身着礼服的新人携
伴郎伴娘在婚礼当天来中心取景拍摄。每逢

‘5·20’、七夕等节点，我们还会举行集体婚
礼等活动。”余姚市婚姻登记中心负责人罗薇
薇说。目前，全市国家 5A 级婚姻登记机关共
6 家，分别在余姚、海曙、镇海、北仑、象
山、奉化。

“没想到在厂里就能找到这样的工作室！”
“顾问老师既亲切又专业！”5 月 20 日，全省首
家婚姻家庭辅导驻企服务驿站落户宁波申洲针织有限公司。驿站专设两名
婚姻顾问对接服务该集团近 3 万名员工，从婚姻文化传播、婚姻咨询、婚
恋辅导等角度，构建专业婚姻指导服务的立体化模式，打通“婚姻辅导”
服务“最后一公里”。

北仑区有 40 多万名产业工人，占全区总人口的二分之一。“为构建和
谐幸福美满的婚姻关系，提升外来职工的幸福感和归属感，我们将婚姻家
庭服务的触角向外来产业工人群体延伸，在大港、灵峰等 6 个工业社区设
置婚姻辅导驿站，为外来产业工人在‘第二故乡’安居乐业保驾护航。”
北仑区婚姻登记服务中心工作人员李玲介绍。

近年来，我市各民政部门持续深化“互联网+婚姻登记服务”，建立
线上线下婚姻家庭辅导服务长效机制，以市本级购买婚姻家庭辅导服务项
目为带动，督导各地婚姻辅导服务走好常态化、专业化。据了解，宁波已
实现 10 个区 （县、市） 婚姻登记机关专业化辅导服务组织提供服务全覆
盖。2023 年，全市婚姻登记机关开展线下辅导 5.54 万件，线上辅导受益
6.14 万人次，辅导满意率 99%，离婚申请撤回率近 40%，有效减少了冲动
离婚、草率离婚等行为。

“我们欣喜地看到越来越多的年轻人主动响应婚事新办、简办的
号 召 ， 选 择 以 现 代 、 文 明 、 简 约 的 方 式 见 证 人 生 最 重 要 的 时 刻 。”
市 民 政 局 社 会 事 务 处 相 关 负 责 人 表 示 ， 下 一 步 ， 将 以 群 众 需 求 为 导
向 ， 健 全 全 域 全 周 期 婚 姻 家 庭 辅 导 服 务 长 效 机 制 ， 加 大 宣 传 倡 导 力
度 ， 促 进 和 谐 婚 姻 家 庭 建 设 和 人 口 长 期 均 衡 发 展 ， 全 面 深 化 婚 姻 领
域移风易俗。
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四明回响·锚定现代化 改革再深化

卢玉春

一方面，停车资源严重不足；
另一方面，学校地下停车设施建而
未用、错时共享停车推进缓慢、免
费泊位被占用等，加剧了“停车
难”。数月来，不少网友在宁波民
生 e 点通群众留言板反映“停车
难”问题，媒体追踪报道，引起多
方关注。

近日，市十六届人大常委会第
十九次会议以“停车难”问题为切
入点，组织了一场联组会议。市发
改委、市教育局、市公安局等七个
部门负责人悉数到场，接受询问。
会上，委员 （代表） 们的问题不回
避、不绕弯，直击要害；各部门负
责人坦诚作答，明确提出解决方
案。

“停车难”成因复杂，解决

起来绝非易事，需要长期努力和
持续推动。市人大常委会的这次
专 题 询 问 会 ， 通 过 媒 体 公 开 报
道，不仅是对政府工作的一次有
力监督，更是对各方力量的一次
广泛动员。诚然，询问与回答仅
仅是开始，真正的考验在于解决
问题、落到实处。此次专题询问
会 的 亮 点 不 仅 在 于 “ 真 问 真
答”，更在于“真解决”的决心

与承诺。
只有实实在在地解决问题，才

能赢得群众的信任和满意。我们期
待，市人大常委会能够继续发挥监
督职能，紧盯问题不放，确保这次
询问会取得实实在在的成效；政府
部门应以询问会为契机，进一步创
新治理思路，完善政策措施，加强
统筹协作，确保“停车难”问题得
到有效解决。

缓解“停车难”的真考验在于解决问题

▶ 今日推荐
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第28金 罗诗芳

举重女子59公斤级

第29金 常园

拳击女子54公斤级

第31金 陈艺文

跳水女子3米板 乒乓球男子团体

第32金 中国队

本报讯 （记者黄合） 昨日下
午，省委常委、市委书记彭佳学会
见浙江大学校长、中国科学院院士
杜江峰一行，共商深化校地合作事
宜。

彭佳学代表市委、市政府向
浙江大学一直以来给予宁波现代
化建设的大力支持表示感谢，并
简 要 介 绍 宁 波 经 济 社 会 发 展 情
况。他指出，浙大历史悠久、声
誉卓著、实力强劲，是中国的顶
尖 高 校 ， 也 是 全 省 人 民 的 骄 傲 。
多年来，浙江大学为宁波高等教

育发展、科技事业进步作出了重
要贡献，校地共建的多个高能级
合作平台为宁波高质量发展注入
了强劲动力。进一步深化宁波与
浙江大学的战略合作，是贯彻落
实党的二十届三中全会精神和习
近平总书记给祖籍宁波的香港企
业 家 重 要 回 信 精 神 的 重 要 举 措 ，
是聚力发挥各自优势、服务大局
全局的实际行动，是携手深化改
革创新、共同推进教育科技人才
一体贯通的创新之举。希望双方
牢记习近平总书记谆谆嘱托，按

照省委、省政府部署要求，深入
推进新一轮战略合作，立足发展
所需、依托浙大所长、发挥宁波
所能，在服务高水平科技自立自
强上共担大任，在推进卫生健康
事业高质量发展上共同合作，在
做强高素质人才蓄水池上共创优
势，共同打造新时代校地合作典
范 ， 为 服 务 “ 国 之 大 者 ”、 支 撑

“ 省 之 要 事 ”、 唱 好 杭 甬 “ 双 城
记”多作贡献。

杜江峰感谢宁波多年来给予浙
江大学的支持，对宁波经济社会发

展取得的成果表示祝贺。他指出，
宁波有非常鲜明的产业优势和发展
特色，长期以来双方有很好的合作
基础和合作成果。希望双方继续发
挥特长优势，聚焦工业软件、人工
智能等新质生产力赛道，整合资
源、精准施策、久久为功，进一步
加强在科技创新、人才培养、医疗
卫生等领域更高水平、更宽领域、
更深层次的合作，以实实在在的业
绩服务宁波高质量发展。

郑敏强、赵海滨、奚明、徐岩
参加。

彭佳学会见浙江大学校长杜江峰

共商深化校地合作事宜

8月 9日，中国组合、东京奥运会冠军徐诗晓 （左） /孙梦雅夺得巴黎奥运会皮划艇静水女子双人划艇
500米金牌，这也是本届奥运会中国代表团收获的第30金。 （新华社发）

本报综合消息 北京时间 8
月 9 日，在 2024 年巴黎奥运会皮
划艇静水女子双人划艇 500 米决
赛中，中国选手、宁波大学 2024
级博士研究生徐诗晓携手搭档孙
梦 雅 ， 以 1 分 52 秒 81 的 成 绩 卫
冕，并创造该项目奥运最好成绩。

徐诗晓/孙梦雅自 2019 年配
对 以 来 创 造 了 世 界 大 赛 不 败 的

战 绩 ， 三 次 夺 得 皮 划 艇 静 水 世
锦 赛 冠 军 ， 并 拿 下 东 京 奥 运 会
女子双人划艇 500 米金牌。

32 岁的徐诗晓是第二次征战
奥运会，2017 年女子划艇被列为
奥运会正式比赛项目后，当时已
经离开赛场 4 年的徐诗晓为了奥
运梦想毅然复出，和比自己小 9
岁的孙梦雅搭档。

按 理 说 ， 奥 运 圆 梦 可 以 功
成 身 退 ， 但 徐 诗 晓 不 舍 得 与 孙
梦 雅 这 个 近 乎 完 美 的 组 合 ， 她
说：“东京奥运会结束之后，我
完 全 可 以 退 役 ， 但 是 我 想 要 让
自 己 的 人 生 再 圆 满 一 点 。 遇 到
一 个 好 搭 档 不 容 易 ， 我 希 望 和
我 的 搭 档 一 起 ， 成 为 皮 划 艇 项
目 首 次 能 够 蝉 联 两 届 奥 运 会 冠

军的女子选手。”
出 征 巴 黎 之 前 ， 徐 诗 晓 和

孙梦雅对着镜头承诺：“请永远
相 信 中 国 队 ， 相 信 中 国 皮 划 艇
队。”

昨天，两个人都做到了，继
续战无不胜的她们延续了自己五
年来的不败战绩，也创造了新的
历史。
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第30金

卫冕卫冕!!
皮划艇静水女子双人划艇500米

宁大学子徐诗晓宁大学子徐诗晓
祝贺你祝贺你

徐诗晓 （右） /孙梦雅。
（新华社发）

沿着郑和航迹，本报记者不远万里赴印尼

“海丝”寻梦
向南向海向未来

本报特别策划

七夕，共此时……


